

VIVIANA BENZ ELGUETA

“Fue un acierto de la alcaldesa crear el Fondo Cultural Concursable”

por Silvia González Lorca

De profesión maestra, pero gestora cultural por vocación, Viviana Benz es una mujer inquieta, de hacer cosas, de profundos sentimientos en lo social, los que plasma a través de la poesía y mediante gestos concretos cuando se trata de ayudar a alguien que necesita de su apoyo.

Se siente una mujer atenta por esa vocación literaria que le surge de cosas simples de la vida, de lo cotidiano, y porque ha podido plasmarla en varios libros poéticos y en aportes concretos en instancias como la Feria del Libro, y desde hace un tiempo como consejera de la cultura de la comuna de La Serena, donde considera, ha hecho propuestas muy concretas, como la postulación para que por vía decreto, la ciudad celebre como corresponde el Día Mundial de la Poesía.

“No es posible que teniendo dos premios Nobel de literatura, una tan cercana como nuestra poetisa Gabriela Mistral, tenemos esta celebración de manera tan liviana, a diferencia de otras naciones.

La conocida escritora afirma que la instancia es un aporte muy valioso y exhibe como muestra de su aserto las trescientas iniciativas que postulan.

Además, como país estamos avanzando”, dijo refiriéndose al encuentro Chile Poesía.

Aunque no es sereno, Viviana Benz se siente como tal, dados los años que lleva residiendo en La Serena, a la que ha aprendido a conocer y a querer. Por eso que se atreve a señalar que: “la riqueza cultural de esta ciudad está en su gente, en su patrimonio arquitectónico, en su historia y tradiciones, que le permiten mostrarse al mundo, especialmente en los tiempos de globalización, como una ciudad con un fuerte componente identitario que la distingue y la proyecta”. Por eso, señala, es necesario que se adopte una actitud mucho más atrevida en cuanto a proyectar sus bondades culturales.

A tres años de la instalación del Consejo Comunal de la Cultura, Benz evalúa la gestión, destacando en primer lugar el que haya sido una iniciativa plena en el país, a partir de lo cual la califica como positiva.

“Es positiva, considerando que he participado en el 80% de la elaboración del diagnóstico y posterior diseño de las políticas culturales para la ciudad”.

¿Cómo sancionaría usted el aporte o la disposición de los recursos para llegar a acuerdos que permitan el desarrollo de una política cultural de cultura?

“El aporte de los integrantes del Consejo ha sido concreto, pero puede incrementarse y tengo confianza en que eso pues se motivaría aún más, para seguir trabajando comprometidamente por la cultura. No debemos olvidar que todos los que estamos en el actual periodo (2000-2004), miraremos una gestión en ese ámbito por muchos años y desde diversas competencias”.

¿Cree usted que el municipio de La Serena ha asumido responsablemente la tarea del fomento a la cultura? ¿por qué?

“Debo recordar que la cultura es responsabilidad de todos (as) en nuestra condición de sujetos históricos, aunque reconozco que para los que adhiere a la postmodernidad esto no sea así. En ese sentido y desde la institucionalidad, creo que el municipio serrenense ha asumido correctamente, el fomento, difusión, promoción y fortalecimiento de la cultura”.

Uno de los problemas de los municipios para hacer funcionar estos consejos ha sido la disposición de recursos para desarrollar acciones concretas. ¿Cómo se ha resuelto el problema?

“Considero que sin recursos destinados a la cultura, es difícil concretar iniciativas y principalmente satisfacer, en cantidad y calidad, la demanda cultural de la comunidad serrenense.

“Por ello, creo que fue un acierto de la alcaldesa asignar recursos por 20 millones de pesos, para el Fondo Concursable antes mencionado, es un avance importante y necesario. Esa es una señal potente del esfuerzo, compromiso y apoyo, que realiza la autoridad local al desarrollo y fortalecimiento de nuestra cultura”.

¿Usted está muy relacionada con la alcaldesa Pehuelaf, se percibe que hay mucha confianza de ella hacia usted, ¿cómo ha logrado esa confianza, si partimos de la base que tienen visiones políticas muy distintas, ¿o no equivoco?

“Los miembros del Consejo Comunal de la Cultura nos relacionamos cordial y fluidamente con la alcaldesa, quien preside la instancia cultural. En lo personal, ella ha apoyado siempre mi quehacer vinculado a la gestión cultural que realizo por más de 20 años en la comuna y también en trabajo de creación política. Yo diría que la confianza es recíproca, está basada obviamente en valores que compartimos y en los resultados del trabajo cultural. En lo político, usted no se equivoca, pero la opción política partidaria es secundaria. Creo que ambas y eso es lo interesante, militamos desde siempre en la cultura; allí nos encontramos, potenciamos y tenemos visiones del trabajo cultural muy coincidentes”.

¿Se trató en el Consejo Comunal de la Cultura el tema de la salida del cargo de la directora de Cultura o las razones del porqué de su salida?

“No, esa situación le compete exclusivamente a la autoridad, sólo a la alcaldesa. El Consejo Comunal de la Cultura, tiene otras funciones y sus objetivos están preestablecidos”.

¿Se resistió de alguna manera esa instancia, debido al alejamiento de Pamela Argandoña?

“No, porque la autoridad dispuso en lo inmediato que otra persona asumió esa responsabilidad, don Claudio Godoy, de modo que todo ha funcionado hasta ahora”.



ASUMIENDO QUE EL MUNICIPIO ha hecho lo que le corresponde, Viviana Benz recuerda que la promoción y fomento de la cultura es también responsabilidad de todos.

EN EL DESTACADOR

“Creo que ambas y eso es lo interesante, militamos desde siempre en la cultura; allí nos encontramos, potenciamos y tenemos visiones del trabajo cultural muy coincidentes”.

Fue un acierto de la alcaldesa crear el Fondo Cultural Concursable (entrevista) [artículo] Silvia González Lorca.

AUTORÍA

Autor secundario:González Lorca, Silvia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fue un acierto de la alcaldesa crear el Fondo Cultural Concursable (entrevista) [artículo] Silvia González Lorca.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile